
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 14.04.05 
Der Oberbürgermeister  
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - FG/017(IV)/05 

Gremium     
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 Datum    
     
     

Finanz- und 
Grundstücksausschuss 

Mittwoch, Konferenzraum I; 
Neues Rathaus 
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 30.03.2005    
     

Tagesordnung: 
  Öffentliche Sitzung  

  
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

  
 
1.1 Bestätigung der Tagesordnung  

  
 
1.2 Genehmigung der Niederschrift  

  
  Öffentliche Sitzung  

  
 
3 Beschlussvorlagen und Informationen  

  
 
3.1 Übertragung einer Kindertageseinrichtung in freie Trägerschaft "Die 

Brücke Magdeburg" e. V. 
Vorlage: DS0863/04 

 

  
 
3.2 Komplettierung Magdeburger Reiter 

Vorlage: A0184/04 
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3.2.1 Komplettierung Magdeburger Reiter 

Vorlage: S0020/05 
 

  
 
3.2.2 Komplettierung Magdeburger Reiter      A0184/04/2  

  
 
3.2.3 Komplettierung Magdeburger Reiter 

Vorlage: A0184/04/1 
 

  
 
3.3 Sachstand Konzept Bürgerhaus/Nachbarschaftszentrum Salbke - 

Westerhüsen 
Vorlage: I0032/05 

 

  
 
3.4 Information über die Inanspruchnahme von Haushaltsmitteln per 

31.12.2004 
Vorlage: I0041/05 

 

  
 
4 Verschiedenes  

  

 

Anwesend: 
 
 Vorsitzende/r 
Stadtrat Hans-Dieter Bromberg  
 Mitglieder des Gremiums 
Stadträtin Karin Meinecke  
Stadtrat Walter Meinecke  
Stadtrat Gunter Schindehütte  
Stadtrat Hilmar Schoenberner  
Stadtrat Reinhard Stern  
Stadtrat Alfred Westphal  
Stadträtin Beate Wübbenhorst  
 Geschäftsführung 
Frau Petra Jahnel  
 
 Mitglieder des Gremiums 
Stadtrat Holger Franke  
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  Öffentliche Sitzung  
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
Herr Bromberg stellt die Beschlussfähigkeit fest, Herr Franke ist entschuldigt. 
 
 
 
 
 
 
1.1. Bestätigung der Tagesordnung  
 
Der TO wird mit  7 – 0 – 0   zugestimmt. 
 
 
 
 
 
1.2. Genehmigung der Niederschrift  
 
Die Niederschrift vom 02.03.2005 wird mit  6 – 0 – 1     und  
die Niederschrift vom 10.03.2005 wird mit  7 – 0 – 0     bestätigt. 
 
 
 
 
 
  Öffentliche Sitzung  
 
 
 
3. Beschlussvorlagen und Informationen  
 
 
 
 
 
3.1. Übertragung einer Kindertageseinrichtung in freie Trägerschaft 

"Die Brücke Magdeburg" e. V. 
Vorlage: DS0863/04 

 

 
Frau Orlamünder bringt die DS ein und erläutert die Anlage 3, die die Sachkosten beinhaltet.  
Die Betriebskosten können nur rückwirkend genau ermittelt werden, da die Raumzugehörigkeit 
nach der Übertragung festgelegt ist. Vor der Übertragung konnten vom Hort alle Räume genutzt 
werden. Vorerst wurde nach Erfahrungswerten geplant. 
Auf Fragen von Herrn Schindehütte erläutert Frau Orlamünder die Defizitfinanzierung, für die 
sich der freie Träger entschieden hat. Weiterhin führt sie aus, dass eine Teilung der Kosten mit 
Amt 40 erfolgen muss für die Räume mit Doppelnutzung. 
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Die Frage von Frau Meinecke, ob es beim Personal, das nicht zum freien Träger wechseln will, 
zu Entlassungen kommen kann, wird von Frau Orlamünder bejaht. 
Herr Stern möchte wissen, ob die Rückfallklausel gilt, wenn nicht mehr genug Kinder in der 
Einrichtung sind. Frau Orlamünder antwortet, dass der freie Träger einen 5-Jahres-Vertrag mit 
der Stadt abgeschlossen hat, innerhalb dessen die Planung jährlich fortgeschrieben wird. Für das 
Personal wird eine flexible Arbeitszeit über 30 Stunden pro Woche vereinbart.  
Herr Schindehütte fragt, ob Eltern durch die Übertragung gezwungen werden können, Mitglied 
in dem Verein zu werden, den der freie Träger vorgibt. Frau Orlamünder verneint das, gemäß 
Kinderförderungsgesetz stehen alle Kindereinrichtungen, die mit öffentlichen Mitteln gefördert 
sind, allen ohne Einschränkung zur Verfügung. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 8 – 0 – 0  dem Stadtrat zur Beschlussfassung empfohlen 
 
 
 
 
 
 
3.2. Komplettierung Magdeburger Reiter 

Vorlage: A0184/04 
 

 
Herr Bromberg hebt die gute Dokumentation des Denkmals in der SN hervor. 
Herr Schindehütte und Herr Stern fordern, die VW soll einen Vorschlag dazu erarbeiten, der 
auch alle Kosten aufzeigt.  
Frau Meinecke verweist auf den Änderungsantrag des Kulturausschusses, A0184/04/2, der die 
Intensionen im FG zum Ausdruck bringt. 
Frau Broduhn informiert, dass die Erarbeitung der Zielstellung in etwa 5 – 10 T€ kosten wird. 
Herr Bromberg fasst zusammen, dass der ÄA des KA den Meinungen der Mitglieder des FG  
entspricht und bittet um Abstimmung dazu: 
 
 
 
Der Antrag wird ohne Abstimmung zur Kenntnis genommen , da er ohne Angaben der 
Gesamtkosten gegenwärtig für den FG nicht relevant ist. 
 
 
 
 
 
 
3.2.1. Komplettierung Magdeburger Reiter 

Vorlage: S0020/05 
 

 
Herr Bromberg hebt die gute Dokumentation des Denkmals in der SN hervor. 
Herr Schindehütte und Herr Stern fordern, die VW soll einen Vorschlag dazu erarbeiten, der 
auch alle Kosten aufzeigt.  
Frau Meinecke verweist auf den Änderungsantrag des Kulturausschusses, A0184/04/2, der die 
Intentionen im FG zum Ausdruck bringt. 
Frau Broduhn informiert, dass die Erarbeitung der Zielstellung in etwa 5 – 10 T€ kosten wird. 
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Die SN wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
 
 
 
3.2.2. Komplettierung Magdeburger Reiter      A0184/04/2  
 
Herr Bromberg fasst zusammen, dass der ÄA des KA den Meinungen der Mitglieder des FG  
entspricht und bittet um Abstimmung dazu: 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  mit   8 – 0 – 0  dem Stadtrat zur Beschlussfassung 
                                                                                    empfohlen 
 
 
 
 
 
 
3.2.3. Komplettierung Magdeburger Reiter 

Vorlage: A0184/04/1 
 

 
 
Der Änderungsantrag wird zur Kenntnis genommen und nicht abgestimmt. 
 
 
 
 
 
 
3.3. Sachstand Konzept Bürgerhaus/Nachbarschaftszentrum Salbke - 

Westerhüsen 
Vorlage: I0032/05 

 

 
Diskutiert wird über die Schließung der Kita „Salbker Kinderspaß“ als eine Voraussetzung zur 
Umsetzung des Konzeptes. 
 
 
Die Information wird vertagt auf den 27.04.2005, da erst am 12.04.2005 eine Beratung beim 
Land zur Problematik stattfindet. 
Der Vertagung wird mit  8 – 0 – 0  zugestimmt. 
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3.4. Information über die Inanspruchnahme von Haushaltsmitteln per 

31.12.2004 
Vorlage: I0041/05 

 

 
Vor der Sitzung wird eine Korrektur zur Info 0041/05 als TV verteilt, die die Begründung zur 
Budgetüberschreitung im Budget 7 konkretisiert. 
Herr Zimmermann gibt dazu Erläuterungen. 
Herr Stern und Herr Schindehütte sehen Erläuterungsbedarf in der Positionen –
Verwaltungsgebühren auf Seite 5 bei Mindereinnahmen im TBA durch Rückgang der 
Bautätigkeit. Dieser Zusammenhang ist ihnen nicht schlüssig.  
Herr Zimmermann wird zur nächsten Sitzung darauf antworten. Ebenso wird er die Frage von 
Herrn Westphal nach dem ausgewiesenen Fehlbetrag in Höhe von ca. 61 Mio. € per 31.12.2004 
(„bei wem hat die Stadt diese Schulden“) erläutern. 
Zu den Schlussfolgerungen aus dem Defizit im Theaterbudget wird bei Vorlage des Prüfberichtes 
des PRA zum Rechenschaftsberichtes 2004 noch  zu reden sein, äußert sich Herr Stern. 
Herr Zimmermann gibt auf Nachfrage weitere Erläuterungen zu den Kostenpositionen 
Sozialhilfe, KGM und ARGE zu Hartz IV. 
 
 
Die Information wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
 
 
 
4. Verschiedenes  
 
Herr Schindehütte beantragt die Offenlegung der Vergabepraxis von Freikarten zu 
Veranstaltungen in der Stadthalle. Genauere Informationen dazu wollte er auf Nachfrage von 
Frau Meinecke nicht geben. 
Die Frage wird an den Geschäftsführer der Stadthallenbetriebsgesellschaft weitergeleitet. 
 
 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Hans-Dieter Bromberg Petra Jahnel 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
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